

Emprendedores uruguayos ganan StartUp Salud 2013 en Chile

REHABILITACIÓN. Los fundadores de Urumovil, Sebastián Jorcín y Rodrigo Muñoz, consiguieron el primer puesto con “ONE”, un control remoto construido para facilitar la vida de las personas con discapacidades

POR VALENTINA ESPONDA
Especial para El Observador

El emprendimiento uruguayo Urumovil (www.urumovil.com), fundado por los socios Sebastián Jorcín (29) y Rodrigo Muñoz (32), ganó el concurso StartUp Salud 2013 en Chile.

La empresa, incubada en Idear, ganó con el dispositivo “ONE”, un control domótico que se acciona con un solo botón, pensado para personas con discapacidades o escasa movilidad.

A través de este control los discapacitados pueden tener autonomía en la vida diaria y ayudar a los profesionales de la medicina a medir la evolución de sus pacientes.

El StartUp Salud 2013 es organizado por UDD Ventures, la incubadora de la Universidad del Desarrollo y contó con la participación de más de 100 empresas entre las que quedó seleccionado Urumovil, según comentó Jorcín.

“Nos postulamos a través de internet y quedamos seleccionados”, comentó Jorcín, “fuimos a una primera entrevista y quedamos seleccionados entre tres empresas más y después hicimos toda la etapa evaluatoria”.

“La evaluación constó de unas 5 etapas más o menos, donde íbamos presentando el producto a diferentes jurados y fuimos avan-



Daniel Contesse, Rodrigo Muñoz y Sebastian Jorcín (Socios fundadores de Urumovil) y Paul O'Toole

zando” explicó el emprendedor.

“Lo que obtuvimos fue un subsidio de U\$S 120.000”, continuó Jorcín, “nos dan el dinero en dos etapas, en la primera recibimos 20.000 y el resto en la segunda etapa, además tenemos que trabajar en contacto con UDD Ventures, la incubadora de la Universidad del Desarrollo en Chile, y terminar el prototipo que tenemos para poder comercializarlo, pero vamos a seguir en Idear y trabajando con la ANII”.

El prototipo, hecho en el Laboratorio de Prototipado de la Universidad ORT, está terminado y solo falta desarrollar algunas partes técnicas para comenzar a comercializar el producto, según explicó Jorcín a Café y Negocios Emprendedores.

El equipo planea tener listo el dispositivo dentro de aproximadamente 6 meses y comenzar a comercializarlo, pero, según Jorcín, eso depende de cómo avance el capital del subsidio. “Pensamos

120.000

Dólares. El premio fue el subsidio para lograr terminar el prototipo y comercializarlo

que vamos a empezar en enero de 2014, si todo sale bien”, explicó.

Además, ya se encuentran en negociaciones para comenzar a vender el dispositivo. A través de

participaciones en ferias como Expomedical en Buenos Aires y Río Info 2013 encontraron oportunidades para comercializar ONE y viajaron a San Pablo para negociar.

Pensar en accesibilidad

El equipo comenzó a trabajar en la incubadora Idear, ubicada en San Carlos, hace un año.

A través del concurso Emprendedores en la mira, del Programa Emprender, lo que había comenzado como una idea para hacer aplicaciones para dispositivos móviles se transformó cuando encontraron una oportunidad de negocio en el nicho de la salud. En el concurso ganaron una mención especial por la evolución del proyecto y desde ese momento se dedicaron a trabajar en el dispositivo.

Después de su experiencia en el concurso, los socios se postularon en la ANII y recibieron U\$S 25.000, lo que les ayudó a avanzar con el prototipo y viajar al exterior para presentar el dispositivo.

Además, realizan las pruebas médicas en el Centro de Rehabilitación Cerema, en Maldonado, con el apoyo médico del Director de la institución, el especialista en rehabilitación Hugo Núñez.

Lo mismo ocurre en Chile, donde trabajan con la Fundación Alter Ego. ●